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поздравляем!

Прогноз синоптиков

сегодня – день государственного  флага российской федерации

УвАжАемые читАтели!

• верховный Совет РСФСР постановил считать исторический флаг России – полотнище из белой, лазоре-
вой и алой полос – официальным национальным флагом Российской Федерации во время августовского 

путча 1991 года. А первый президент России Борис ельцин подписал 20 августа 1994 года указ, которым 
в память об этих августовских событиях установил День Государственного флага Российской Федерации, 

который мы отмечаем 22 августа. 

Поздравляю вас с  Днём Государственного фла-
га Российской Федерации – яркого символа на-
шего Отечества. 

Патриотизм, единство народа – важнейшие 
ценности, которые отражены в этом празднике. С 
Государственным флагом мы прочно связываем 
любовь к родной земле, гордость за Россию, от-
ветственное отношение к будущему нашей стра-
ны. Мы бережно храним память о наших пред-
ках, которые самоотверженным трудом создава-

ли великую державу, мужественно защищали её 
от врагов. В наши дни жители Тюменской обла-
сти вносят значительный вклад в социально-эко-
номическое и культурное развитие страны, свои-
ми делами укрепляют её мощь и независимость.

Желаю всем вам, дорогие тюменцы, здоровья, 
мира и благополучия, успехов в созидательном 
труде на благо Отечества!

 владимир ЯкУшев, 
губернатор области         

ДОРОГие землЯки!

Флаг и Родина – едины

Долгожданный ремонт кры-
ши очага культуры проведён на 
средства крестьянского хозяй-
ства «Дружба». Предприятие вы-
делило и бригаду, которая заме-
нила старый шифер на совре-
менный профнастил.

Инициатива директора кре-
стьянского хозяйства депутата ду-
мы округа Ивана Шишканова спо-

собствовала включению Дронов-
ского ДК в число объектов  феде-
рального проекта «Местный Дом  
культуры» партии «Единая Рос-
сия». В рамках этой программы за 
счёт средств местного бюджета в 
ближайшее время будет проведён 
и капитальный ремонт внутрен-
них  помещений Дома культуры. 

Алексей СевОСтЬЯНОв

Долгожданный ремонт
Новая металлическая кровля засверкала этим летом на До-
ме культуры в деревне Дроновой.

Основная масса нарушений 
связана с неисполнением правил 
пожарной безопасности в лесах, 
недостаточной очисткой от пору-
бочных остатков и оставлением 
древесины в летнее время в лес-
ных участках.

Как рассказал Валерий Овсян-
ников, главный специалист Тю-
менского межрайонного отдела 

федерального лесного надзора, 
инспекторы вынесли 28 требова-
ний по устранению нарушений, по 
трём из них замечания ликвидиро-
ваны. По 34 постановлениям на не-
радивых заготовителей наложено 
168 тысяч рублей штрафа. По 19 
из них (126 тысяч рублей) – штра-
фы уже оплачены.

Александр ПОНОмАРёв

и штрафы казну наполняют
С начала года лесные инспекторы составили 41 администра-
тивный протокол на нарушителей лесного законодательства.

Картофелеводы хозяйств окру-
га ещё в первых числах августа 
открыли уборочный сезон. Так, в 
крестьянском хозяйстве «Друж-
ба» убирают скороспелые сорта 
«второго хлеба» и сразу отправ-
ляют его в розничную торговую 
сеть. На 21 августа дроновцы от-

грузили 300 тонн клубней. Одно-
временно с «Дружбой» копают 
картофель и рубят раннюю ка-
пусту в ООО «Простор». Здесь 
потребителям отгружено уже 265 
тонн «второго хлеба» и 430 тонн 
капусты. Работа продолжается.

Борис СОкОлОв 

С поля  – к потребителю
Картофель нового урожая уже появляется на прилавках за-
водоуковских и тюменских магазинов.

 Надои сумели увеличить все 
хозяйства округа, кроме ЗАО «То-
бол». Так, за год на десять кило-
граммов выросла продуктивность 
коров в ООО «Боровинское», на во-
семь – в ООО «Першино», на пять 
с половиной  – в ООО «Сосновка», 
на три килограмма – в ЗАО «Па-

дунское» и ООО «Возрождение». 
В среднем в округе суточные надои 
поднялись с 18,7 в 2016 году до 22 
килограммов сегодня. А вот в ЗАО 
«Тобол» сейчас наблюдается па-
дение продуктивности бурёнок: с 
21,5 до 18,3 килограмма.

Борис СОкОлОв 

коровы стали продуктивнее
Животноводы сельхозпредприятий округа ежедневно от-
правляют на переработку на 18 тонн молока больше, чем в 
это время годом ранее.

Предприятие круглый год постав-
ляет потребителям юга Тюменской 
области от 8 до 12 наименований 
витаминной зеленной продукции: 
салата, петрушки, базилика и дру-
гих. А к октябрю в теплице поспеет 
первая партия томатов, выращива-
емых специально к началу зимы. 

Профессионализм овощеводов 
«Ритзы», сортовые особенности 
растений,  необходимая искусствен-
ная погода в комплексе позволяют 
получать и продавать витаминную 
продукцию не только летом, но и в 
течение холодных месяцев.

Борис СОкОлОв   

Овощи и зелень – круглый год
Тепличный комплекс «Ритза» готовится к переходу на зим-
ний режим работы.

Подписаться на газету «Заводоуковские вести» можно до 25 числа 
каждого месяца. И тогда со следующего месяца газета придёт в ваш 
дом! Обращайтесь в отделения Почты России и в отдел продаж газеты 
(г. Заводоуковск, пер. Элеваторный, 6). 

От имени депутатов думы городского округа 
примите поздравления с Днём Государственно-
го флага Российской Федерации! 

Российский триколор отражает славную исто-
рию России, её военную мощь и богатую культу-
ру, выдающиеся достижения и подвиги, является  
символом гордости за свою Родину, уважения и 

преемственности поколений, символом уверен-
ности в будущих  успехах России, преодоления  
любых вызовов времени. 

Примите пожелания крепкого здоровья, мира 
и счастья, благополучия вашим семьям. 

Николай ПлОСкОв, 
председатель думы городского округа

Поздравляю вас с  Днём Государственного 
флага России!

Это праздник настоящих патриотов, тех, кто 
гордится своей страной и делает всё, чтобы она 
становилась лучше. 

Любовь к своей стране, уважение к государ-
ственным символам, гордость за настоящие и 
будущие успехи России – всё это позволяет нам 
преодолевать любые трудности. А флаг страны 

олицетворяет стремление россиян ко всему но-
вому и лучшему, без чего сегодня невозможно 
развитие нашего государства. 

Желаю всем жителям округа успехов во всех 
добрых начинаниях на благо малой и большой 
Родины, стабильности и уверенности в завтраш-
нем дне, здоровья, счастья и радости! 

Александр АНОхиН, 
глава городского округа

УвАжАемые зАвОДОУкОвЦы!

УвАжАемые жители ГОРОДСкОГО ОкРУГА!
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• в ООО «Согласие» в числе лидеров уборки 
комбайнер Олег Русаков.

Иван Хазов армейскую службу 
начал рядовым, а в отставку 
вышел в звании полковника, 
помотался по гарнизонам, а 
местом жительства на граж-
данке выбрал Заводоуковск.

Родом Иван Иванович с Ал-
тайского края, из деревни Коз-
ловка. Там и детство прошло, 
там окончил среднюю школу. В 
20 лет ушёл служить и попал в 
группу советских войск в Герма-
нии, в город Шверин. Отслужив 
год, поступил в Московское выс-
шее общевойсковое командное 
училище, а по окончании рас-
пределился командиром взво-
да в учебную дивизию во Вла-
димирской области. Дослужил-
ся до командира роты – и сно-
ва Германия. На этот раз город 
Эберсвальде (кстати, отец Хазо-
ва, Иван Яковлевич, после окон-
чания Великой Отечественной 
демобилизовался из полка свя-
зи из этого же города).

За четыре года Иван Иванович 
прошёл путь от командира роты 
до командира батальона. Потом 
– общевойсковая академия име-
ни Фрунзе в Москве. По оконча-
нии учёбы был назначен на долж-
ность начальника штаба учебно-
го полка в Приморском крае. Го-

Загадывать – дело неблагодарное
Уже первые обмолоченные гектары 
зерновых и зернобобовых в ООО «Со-
гласие» дали прекрасный результат: ов-
са здесь получают по 45, гороха – по 45 
центнеров на круг. 

Когда мы с директором по растениевод-
ству Александром Колмаковым приехали на 
Журавлиху (недалеко от Тумашово, где ча-
сто отдыхают пролетающие журавли), роса 
уже высохла, и комбайны, окутанные клуба-
ми пыли, один за другим медленно кружили 
по овсяному полю. Разогнаться машинам не 
позволяла полёглость посевов. Прошедшие 
дожди и ветер так прижали стебли к земле, 
что стальные стеблеподъёмники зерноубо-
рочной техники с трудом их поднимают. Тут 
уж не до скорости – собрать бы выращенное! 

А урожай нынче отменный. С гектара от-
гружают в среднем по 45 центнеров овса. 
Полтора десятка лет «Согласие» сеет на 
этих полях зерновые и ни разу не получало 
больше 20-25 центнеров: земля здесь бед-
ная гумусом – в основном серая лесная да 
солончак. В этом  году земледельцы внесли 
на треть больше обычного минеральных удо-
брений (150 кг на гектар в физическом весе), 
влаги было в достатке. И итог совсем иной…

Комбайнеры по полной учитывают пого-
жее время (погода изменчива), поэтому по-
торапливаются с выгрузкой зерна, до мини-
мума сокращают время обеда и ужина. Ес-
ли случается поломка, на помощь приходит 

ремонтное звено, которое постоянно в по-
ле. Слесари в считанные минуты устраняют 
неполадки, и комбайн вновь выходит на об-
молот.  В «Согласии» сегодня  20 зерноубо-
рочных  «Акросов». Комбайнеры отгружают 
за день до тысячи тонн зерна.

– На участках влажность зерна разная, по-
этому на зернотоке хлеб приходится просу-
шивать, – поясняет Александр Колмаков. – У 
нас четыре мощные сушилки, способные до-
вести до нужной кондиции не менее тысячи 
тонн зерна в сутки. То есть, всё, что намоло-
тили сегодня, будет убрано в склады до за-
втрашнего утра. Склады готовы вместить до 
45 тысяч тонн зерна. Всё, что соберём, раз-
местим под крышей. 

Урожай зерновых с 11,5 тысячи гектаров в 
«Согласии» могут убрать примерно дней за 
35. Это если погода будет благоприятствовать. 
Но загадывать – дело неблагодарное. В хозяй-
стве стараются одновременно выполнять весь 
комплекс полевых работ. Как только  комбай-
ны уходят с поля, туда заезжают тракторы с 
плугами – августовская зябь наиболее ценна. 

Так, на 21 августа здесь из 1 800 гектаров, 
на которых уже убран урожай, перепахали 
тысячу. Но всё же основное внимание уде-
лено жатве… Машины, гружённые зерном, 
уходят в сторону Новой Заимки, а комбай-
ны продолжают молотьбу. Уборочная стра-
да в «Согласии» в разгаре.

Борис СОкОлОв  
Фото автора

рядом с нами

Из жизни полковника Хазова
товили на Дальнем Востоке ко-
мандиров отделений, наводчи-
ков-операторов, механиков-во-
дителей боевых машин пехоты. 
Через два года его в должности 
командира полка переводят в 
Комсомольск-на-Амуре. А че-
рез пятилетку он возвращается 
в Приморский край начальником 
штаба мотострелковой дивизии.

Где бы ни служил Иван Хазов, 
его взвод, рота, батальон непре-
менно выходили в передовики по 
всем показателям боевой и поли-
тической подготовки. Так, высокое 
начальство, приехавшее инспек-
тировать взвод Хазова, не повери-
ло, что из 25 военнослужащих 24 
армейские нормативы выполнили 
на «пять», а один на «четыре». На 
повторных испытаниях все 25 бой-
цов отстрелялись на «отлично». 
Как это ему удавалось? Да очень 
просто: на каждом подъёме и от-
бое в казарме офицер присутство-
вал лично, на марш-броске бежал 
рядом с солдатами, поэтому все 
проблемы подчинённых коман-
дир знал и решал немедленно и 
справедливо.

В 1998 году после 32 лет службы 
полковник Хазов уволился в запас 
и с семьёй перебрался на родину 
жены, в Заводоуковск, уж больно 
места эти ему приглянулись. Под-

ходящий домик в микрорайоне Но-
вом купили по сертификату. И за-
нялись в «родовом гнезде» супру-
ги Хазовы тем, чем в то время за-
нимались почти все: откармлива-
ли поросят, выращивали овощи, 
заложили будущий сад. Обеспе-
чивали продуктами себя, помогали 
детям. Сын, служивший в то время 
старшим лейтенантом в Новоси-
бирске, получал денежное доволь-
ствие 600 рублей в месяц, 500 из 
которых  отдавал за наём жилья.

Регулярные физические нагруз-
ки в армии оставили след и на се-
годняшнем образе жизни насто-
ящего полковника: он – заядлый 
охотник и рыбак, правда, дела охот-
ничьи с возрастом с повестки дня 
ушли. А вот рыбалка и по сей день 
осталась любимым увлечением.

Супруги Хазовы дружат с сосе-
дями, поддерживают отношения 
с семьями военных, вышедших 
в запас по выслуге. Летом отду-
шина для них огород и подрос-
ший сад, в котором зреют ябло-
ки и сливы. Не даёт скучать уро-
жай: скоро будут задействованы 
обе сушилки: надо яблоки пере-
рабатывать.

В семье Хазовых все военные: 
жена Валентина Михайловна – 
старший прапорщик, сын Андрей 
– полковник, недавно уволился 

в запас, сноха Ольга – старший 
сержант, связист. Внуку Георгию 
тоже скоро предстоит идти в ар-
мию. Он приезжает в гости из да-
лёкого Калининграда, и ему Заво-
доуковск нравится. Скорее всего, 
он ещё не раз здесь побывает.

Александр ПОНОмАРёв
Фото автора

личный опыт

Обучение ребёнка с аутизмом 
(Продолжение. Начало в № 67 

от 19 августа).
Комиссия из опытных врачей 

психиатров сумела выяснить, что 
у Андрея интеллект сохранён, но 
учиться ему не даст короткое про-
извольное внимание. Наконец бы-
ла названа причина, почему возни-
кают трудности в обучении. Нам да-
ли возможность учиться индивиду-
ально на дому, приписав к школе по 
месту жительства. Выделили учи-
тельницу. Я очень надеялась на её 
большой опыт работы в начальных 
классах. Но оказалось, что стан-
дартные подходы к обучению поч-
ти бессильны. За полгода не было 
сдвигов в навыках письма, реше-
нии примеров. Больше трёх минут 
Андрей не слушал, мыслями уходя 
в свой мир, повторяя потусторон-
ние фразы. Завуч школы стала го-
ворить уже знакомые слова о не-

возможности его учить. Тогда я по-
няла, что мне надо самой браться 
за своего ребёнка, самой выстра-
дать методики обучения. 

Первая задача была – научить 
писать. Месяц я писала его рукой. 
Мы не стали выводить палочки 
и кружочки – сразу писали сло-
ва, которые он любил. Это было 
нужно, чтобы удержать на месте 
хотя бы десять минут. Потом он 
бегал по комнате какое-то время. 
По движению век, взмахам руки 
научилась понимать, когда он бу-
дет воспринимать что-то новое, а 
когда убежит в свой привычный 
мир. Самое главное – я знала, 
что его трогает, что ему нравит-
ся. Опираясь на это, расширя-
ла окошечки его короткого вни-
мания, связывая новые для не-
го понятия с его личной сферой 
образов и ассоциаций. 

Писать красиво и достаточно 
мелко Андрей научился толь-
ко в третьем классе. Для аути-
ста очень важно, чтобы какое-
то действие стало постоянным, 
превратилось в ритуал, обяза-
тельный в какое-то определён-
ное время. В первом классе мы 
превращали в ежедневный риту-
ал письмо. Писали понемногу в 
течение дня: подписи под рисун-
ками, открытки и письма бабуш-
ке, слова любимых песен. Напи-
санное обязательно должно бы-
ло иметь смысл. Потом переш-
ли к упражнениям из учебника. 

Вторая проблема, возникшая в 
первом классе, – решение приме-
ров и задач. Натуральный ряд чи-
сел он очень хорошо представлял, 
помогли качели. Лет с двух он гром-
ко считал в такт раскачиванию, по-
степенно узнавая новые числа, бы-

стро усвоил правильное их постро-
ение, до тысячи никогда не сбивал-
ся. Как написать числа, тоже не 
пришлось долго объяснять, назва-
ния знаков «+», «–», «=» знал дав-
но. Но вот смысл действий, кото-
рые надо совершить соответствен-
но этим знакам, почему-то не свя-
зывался с символами. Решить эту 
проблему удалось только в кани-
кулы у дедушки с бабушкой. Дед 
много рыбачил, и на крыльце лежа-
ли выпиленные из пенопласта по-
плавки для сетей. Андрей называл 
их «бочки» и часами катал по слег-
ка наклонному полу на веранде. 

Устав от очередного урока мате-
матики, на котором он равнодуш-
но писал наугад ответы в приме-
рах, я присела с ним рядом и за-
тянула песню: «Жили-были восемь 
бочек, три бочки укатились, сколь-
ко стало бочек?» Я повторяла это 

много раз, меняя числа, укатывая 
и прикатывая бочки, связывала эти 
действия с минусом или плюсом. 
Сын не отвечал, молча продолжал 
игру по каким-то своим правилам. 
Так мы катали бочки целый день 
с перерывом на обед. Уже ночью, 
укладывая сына, я ему повтори-
ла вопрос, «укатив» шесть бочек 
из десяти. Неожиданно, уже полу-
сонный, он мне ответил: «Четыре». 
На другой день мы снова повтори-
ли действия с бочками, все задачи 
он решил правильно. Перешли к те-
традке – опять все примеры с плю-
сом и минусом правильно решил. 

(Продолжение в следующих 
номерах «ЗВ»).

валентина кРивОлАПОвА, 
кандидат физико-математических 

наук, доцент кафедры алгебры
и математической логики 

ТюмГУ

• По окончании службы ивану 
хазову предлагали квартиру 
либо в Старом Осколе, либо 

в курске. Но местом жительства 
он выбрал тюменскую область.

в единый день голосования, 
10 сентября, в тюменской об-
ласти пройдут выборы в 38 му-
ниципальных образованиях.

Выборы состоятся  по девяно-
ста одномандатным избиратель-
ным округам и 137 избирательным 
участкам. Селянам  Вагайского и 
Ишимского районов предстоит из-
брать по 30 депутатов в местные 
думы, а жителям Казанского рай-
она – 15 депутатов.  Пройдут до-
полнительные выборы 45 депута-
тов и  в других  муниципалитетах.

 Конкуренция  на основных и 
некоторых дополнительных вы-
борах составляет 4-5 кандидатов 
на место.  Всего выдвинуто  228 
кандидатов, из них: 89 от партии  
«Единая Россия»,  88 – от ЛДПР, 
34 – от КПРФ, пять  представля-
ют  «Справедливую Россию»,  по 
двое – «Коммунистов России» и  
«Великое Отечество»,  восемь 
кандидатов – самовыдвиженцы.

в заводоуковске для ямаль-
ских многодетных семей выде-
лено 155 земельных наделов.

За счёт средств программы 
«Сотрудничество» Заводоуков-
ску предоставлена  субсидия, 
которую потратят на щебёноч-
ное покрытие дороги  к участ-
кам в микрорайоне Южном. Там 
уже стоят электростолбы, прове-
дены линии 0,4 и 10 киловольт, 
установлены две трансформа-
торные подстанции. Земельные 
участки оформлены, поставле-
ны  на учёт, а  в администрации 
округа выдают готовые пакеты 
документов на землю для ре-
гистрации прав собственности.

По поручению губернатора 
владимира Якушева в тюмен-
ской области внедряется  но-
вая модель оценки  эффектив-
ности  деятельности  органов 
местного самоуправления.

В основу ежегодного рейтин-
га муниципалитетов легли по-
казатели экономического  раз-
вития  территорий, на которые 
деятельность  органов местного 
само управления оказывает не-
посредственное влияние. Наи-
больший удельный вес (50%) за-
нимает оценка работы местных 
администраций с предпринима-
тельским сообществом. 

Ключевая задача рейтинга – 
стимулировать  развитие эконо-
мики и инвестиционной активно-
сти в районах за счёт использо-
вания местных ресурсов и повы-
шения эффективности управле-
ния. Будет и учитываться количе-
ство создаваемых рабочих мест, 
вновь созданных объектов мало-
го и среднего предприниматель-
ства, доходы бюджета...

По итогам рейтинга муниципа-
литетам, занявшим первые де-
сять  мест, в качестве награды 
будут предоставляться финан-
совые гранты.

По материалам Сми 
тюменской области


